

Paul CHABAS



Né le 27 mai 1904 à Bourg-lès-Valence dans la Drôme, il est tapissier de profession et réside à La Boisse dans le département de l'Ain. Le 16 juin 1944 un officier allemand se présente à son domicile : il détient une lettre de dénonciation comportant quatre noms : Louis BAUX, Louis CROUZET, PERONNET et le sien. Accusés de collusion avec le maquis et d'être communistes, ils sont emmenés au poste allemand. Seul PERONNET parvient à s'enfuir. Conduits place Bellecour à Lyon dans un bureau de la gestapo, ils subissent un interrogatoire conduit par un officier allemand puis ils sont internés à Montluc. Le 1er juillet 1944 Paul CHABAS est transféré à Compiègne. Il est déporté le 15 juillet 1944 par le convoi 1.247 à Neuengamme où il arrive le 18 juillet 1944, sous le numéro de matricule 37620. A la libération du camp il est vivant mais très affaibli. Il parvient à écrire une lettre à sa mère, datée du 1er mai 1945 pour lui annoncer sa libération et son retour à condition de recevoir des soins. Il décède le 6 juin 1945, en Allemagne, avant de pouvoir retrouver les siens.

Julien Guillon

Sources :

SHD Caen, AC21P42281
AD Rhône, 3808W74 ; 3335W29